



Prioriza Monreal diálogo con oposición para aprobar reforma en materia electoral

Se puede lograr consenso y mayoría calificada, afirma el senador

KARINA ROCHA

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, aseveró que el Senado de la República priorizará el diálogo para aprobar la reforma en materia electoral.

Durante la presentación de su más reciente libro, *El Senado de la República. Panorama general de su historia*, en Querétaro, Monreal Ávila aseguró que sí es posible construir los acuerdos y alcanzar la mayoría calificada en esta reforma constitucional.

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó a la Cámara de Diputados el proyecto para reducir el financiamiento público para los partidos políticos y para el Instituto Nacional Electoral; elegir a la autoridad electoral mediante el voto popular; y disminuir de 500 a 300 el número de diputados federales, y de 128 a 96 el número de senadores, entre otros puntos.

Ayer, Monreal Ávila escribió en redes sociales que en el Senado "estaremos atentas y atentos a los trabajos de la colegisladora para, en su momento, ejercer plenamente nuestras facultades como Cámara revisora". De lo que se trata, enfatizó el senador, *es fortalecer la democracia en México*.

Y hoy, durante la presentación de su más reciente obra, dijo que la Cámara de Senadores es una institución indispensable para generar proyectos, a través de consensos; por eso, "yo soy de los que piensan que sí hay posibilidades de llegar a acuerdos" sobre este tema.

Subrayó que *actualmente este órgano legislativo del Congreso de la Unión es una pieza clave para el sistema bicameral*.

"En este momento -manifestó-, en el que la crispación parece desbordada, la Cámara de

Senadores tiene que actuar con inteligencia", porque la polarización, "si se torna insalvable y permanente, siempre destruye sociedades".

El presidente de la Junta de Coordinación Política enfatizó que *la reconciliación, los objetivos comunes, el acuerdo y el consenso, son factores que permiten a las sociedades superar cualquier diferencia*.

"No le conviene a la República asumir posiciones de desencuentro permanente"; eso es lo que demuestra la historia.

"Hay que aprender de la historia y este libro tiene este propósito de que todos recordemos que hay posibilidades de generar condiciones para beneficiar a México, que es un gran país".

Monreal Ávila aseveró que *el Senado es una Cámara de "reposo, sabiduría y prudencia", que funciona para revisar los excesos y las "intemperancias del lenguaje" que pueden ocasionar furia momentánea*.

Es una instancia de cordura y ecuanimidad, por ello, subrayó, *este tomo plasma los orígenes del Senado, su evolución y definición técnica, desde la antigua Roma, Esparta, Grecia y sus primeras instituciones y asambleas legislativas*.

Además, en una entrevista, el presidente de la Junta de Coordinación Política *pidió a la oposición, que adelantó su rechazo a la iniciativa presidencial, que se esperen y abran la discusión para encontrar las coincidencias que permitan construir un buen producto legislativo*.

Aseveró que en una democracia la tolerancia es clave, por lo que invitó a todas las fracciones políticas a priorizar el diálogo y no polarizar ni profundizar las diferencias.

